

La existencia de Dios

Para "Correo Nacional"

A pesar de las teorías del racionalismo, no obstante las doctrinas del panteísmo, el ateísmo, el teosofismo y el materialismo, Dios existe.

Ellos no pueden probar que Dios no existe, en sus errores pretenden probarlo, pero no lo prueban. En cambio, el cristianismo, que es luz que nunca se apaga, que es perfume que jamás se disipa, que es flor que no se marchita, sí prueba fehacientemente que existe un Ser Supremo, un Dios Creador, que ostenta tres atributos que le adornan perfectamente: la Omnipotencia, porque todo lo puede; la Omnisciencia, porque todo lo sabe y la Omnipresencia, porque está presente por doquiera, tanto en el cielo, como en la tierra, en el viento, como en la flor, en el agua, como en el fuego, en el mar, como en el río, en mi casa, como en la del vecino, etc., etc.

Pero, dirán mis lectores: ¿y las pruebas de la existencia de Dios, dónde están?

¡Allá vamos amados y carísimos lectores! Dios existe, y mi fe en El es tan inmensa como el océano y como el espacio, soy tan deísta como cristiano verdadero y convencido. No podré desarrollar como Balmes una filosofía convincente y clara que hace cambiar de ideas al ateo más empedernido, pero sí demostrar la existencia de Dios con los argumentos siguientes que son verídicos y seguros, porque son históricos: Si Dios no existiera, no existiría ese Libro maravilloso, ese Libro que es el libro de los libros, la Santa Biblia, las Sagradas Escrituras, que contienen verdades irrefutables, históricas, religiosas y proféticas y que en sí son la palabra divina de Dios, porque es cierto que los hombres lo escribieron, pero también es cierto que esos hombres santos y escogidos de Dios como fueron los Profetas menores del Antiguo Testamento, y los Apóstoles Evangelistas del

Nuevo Testamento, fueron inspirados por el Espíritu Santo, así lo reclaman los Apóstoles en diversos pasajes de las Escrituras Santas.

El tema de la Biblia, el punto principal es Jesús, y su Obra, Salvación.

La Biblia nos está probando la existencia de Dios muy comprensiblemente; ¿qué más, que un Hombre Santo, imaculado, aparece en Israel y predica sus doctrinas con una Autoridad Sublime del Cielo, como no la tenían los escribas y fariseos, a quien valientemente llama «hipócritas»?

¿Qué más prueba de Dios que este Hombre purísimo que nos da testimonio y nos habla de su Padre Celestial que es Dios?

¿Qué más prueba de Dios, que los milagros realizados por Jesús, resucitando los muertos, curando los enfermos con solo tocarlos, dando vista a los ciegos, haciendo hablar a los mudos, calmando las tempestades en el mar y dando de comer a cinco mil personas con cinco panes y dos peces?

¿Qué más prueba de Dios, que Jesús muriendo en una tosca cruz y resucitando al tercer día, tal como lo había anunciado?

Sería no terminar citando pruebas de Dios, de su existencia, por el testimonio de su Hijo Jesucristo. Empero lo que nos está demostrando hasta la saciedad de que Dios existe, es la Naturaleza, con sus evoluciones, con sus leyes armónicas y sucesivas, siendo claro que este mundo y aquel sol que lo ilumina y le da vida, aquellos planetas y todo, lo hizo Alguien y ese Alguien tiene que ser un Ser Todopoderoso, un Dios que ha sido primero que todo, sin principio y sin fin, y cuyos arcanos son insondables y eternos; y lo más claro es que si ese Ser Supremo no existiera, no existiría nada, no estaríamos nosotros, ni el mundo, ni los demás planetas,

La lucha entre americanos y sandinistas

Se ha recibido por el Departamento de Marina de Washington noticia de que en la lucha de los marinos americanos con las fuerzas rebeldes sandinistas fué muerto un marino y otro herido de gravedad.

Autorización concedida

La Corporación Municipal autorizó a los vecinos del barrio de la Cruz Roja para cambiar ese nombre por el de Barrio Iglesias Flores.

Falsificación de cheques

En la Alcaldía Segunda se está siguiendo la información para descubrir al culpable de la falsificación de unos cheques que por la suma de ₡. 3 000 se cambiaron en el Banco Jhon Keith, como si hubiesen sido girados por el Sr. don José Pérez, vecino de Turrialba.

nada, porque toda la Creación no puede ser Obra de la Casualidad como pretenden algunos «panteístas y materialistas», sino por obra de un Ser necesario, como dice Balmes en su bien razonada filosofía, que deja boquiabiertos a los pobrecitos ateístas y panteístas de este Siglo de las luces, y de los errores garrafales de tanto necio que pulula por este mundo de Dios, con aires doctorales, no siendo más que almas extraviadas que a la hora de la muerte llaman a Dios y a sus Santos como pasó con Voltaire y tantos sabios impíos, quizá tarde, pero al fin creyendo en ese Dios que han negado toda su vida, menos un instante en que están dejando la materia. ¡Esta es otra prueba de la existencia de Dios!

José Angel Lagos U.

Stbre. de 1930.

Suscríbase a este diario

La Oración de la Tarde

Tiende la tarde el silencioso manto
De albos vapores y húmedas neblinas,
Y los valles y lagos y colinas
Mudos deponen su divino encanto.

Las estrellas en solio de amaranto
Al horizonte yérguense vecinas,
Salpicando de gotas cristalinas
Las negras hojas del dormido acanto.

De un árbol a otro en verberar se afana
Nocturna el ave con pesado vuelo,
Las auras leves y la sombra vana

Y, presa el alma de pavor y duelo,
Al místico sonar de la campana
Se encoge, y treme y se remonta al cielo.

JOAQUÍN ARCADIO PAGAZA,
(Obispo de Veracruz)

Nació en la ciudad del Valle de Bravo, Estado de México, el 9 de enero de 1839 y murió en Jalapa, (Ver) el 11 de septiembre de 1918. Fue obispo de Veracruz y miembro de la Real Academia Española. Su poesía, de un delicioso sabor clásico, le conquistó numerosos admiradores. Fue, según la frase del

insigne don Marcelino Menéndez y Pelayo, «un poeta que con sil-lares virgilianos ha sabido levantarse un noble y bello edificio propio.» Publicó dos hermosos libros: «Murmurios de la Selva» y «Algunas trovas últimas». Fue árcaico de Roma, y se le conoció entre los árcades con el nombre de Clearco Meonio.

El reglamento de los dancings detenido

El Gobernador de la provincia, de acuerdo con la Municipalidad elaboró un reglamento por el cual tendrían que regirse los salones de bailes públicos con el objeto de cortar muchos abusos que ahora se cometen en los mismos. Pero resulta que enviado el proyecto la Secretaría de Gobernación allí ha sufrido una demora de varios meses. Urge cuanto antes se despache el asunto. Deben regirse los salones dedicados a esa especulación por un reglamento severo o sino clausuráraseles, con lo que saldría gananciosa la moralidad.

Sensible fallecimiento

Anteayer falleció en esta capital la estimable señora doña Etelvina Carballo v. de Segura. Desde que se tuvo noticia del sensible suceso, fueron muchas las personas que se acercaron a sus deudos para expresarles su condolencia. Los funerales en sufragio del alma de la desaparecida se efectuaron ayer en el templo parroquial de La Merced, a las 10 30 horas, con muy nutrida concurrencia que siguió el féretro luego hasta el Cementerio General.

A sus hijos Manuel y María Ester Segura, Arturo y Etilma Romero, Antolín y Zelma Chinchilla, Humberto, hermanos y demás familia les significamos nuestro pésame, deséandoles cristiana resignación.

Licitación adjudicada

La Secretaría de Hacienda adjudicó anteayer la licitación para proveer de llantas a los camiones que se emplean en los trabajos de las carreteras nacionales a los señores Alvarado y Bresciani, por la suma de 3 832 dólares.

La delincuencia femenina en Estados Unidos

Mr. Richard G. Patterson, que tiene bajo sus cuidados las prisiones y establecimientos correccionales de New York, ha rendido un informe interesante, por el cual se ve que durante el año de 1929 fueron encarceladas en esta gran metrópoli 2 391 mujeres. En el año de 1920 las delinquentes femeninas que merecieron la reclusión, apenas llegaron a 1150. Así, pues, en menos de una década, la cifra ha aumentado a razón de 108 por ciento.

¿Cuál es la causa de un aumento tan grande? La vida moderna, que otorga a la mujer todas las libertades, y la permite moverse en todos los campos. Antes, la mujer se encontraba recluida en el hogar y no tenía las oportunidades que ahora tiene para delinquir. Ahora, al llevar la misma existencia de los hombres, tiene que estar expuesta a rodar por los precipicios que antes parecían reservados exclusivamente al sexo masculino.

Esto no lo comprenden al Siga Ud. en la cuarta plana

IGLESIA METROPOLITANA

• Festividad de Santa Ceresita del Niño Jesús •

Se celebrará el día viernes 3 de Octubre de 1930

A las 6 a. m. Misa de Comunión

A las 8 y 30 a. m. Misa solemne

A las 7 p. m. Rosario, Sermón y bendición

Compañía Surtidora de Costa Rica

La Compañía Surtidora de Costa Rica, se complace en hacer saber al público que a partir del día 1° de Octubre próximo, dará principio a sus operaciones comerciales en este país, para cuyo fin ha obtenido de la United Fruit Company, por compra hecha a la misma, todas las existencias de mercaderías de sus almacenes y comisariatos. Sus oficinas principales, así como el asiento de su apoderado generalísimo, estarán en esta ciudad de Limón, en el mismo edificio de la Compañía Bananera de Costa Rica.

Limón, Setiembre 26 de 1930.

M. MARSH M.,
Administrador

Turno Feria y solemne Fiesta Patronal en San Francisco de Asís de Guadalupe

PROGRAMA RELIGIOSO

La novena en honor de San Francisco comenzará el 25 de Setiembre con misas a las 6 y 30 a. m. El jueves 2 habrá Rosario a las 6 p. m. y se oirán confesiones: el primer viernes del Sagrado Corazón de Jesús, la misa será de Comunión General.

Días 3 de Octubre de 1930 (Solemnes Vísperas)

A las 12 m.—Repiques solemnes de campanas.

A las 7.30 a. m.—Solemne Rosario a gran Orquesta en honor de San Francisco de Asís y Solemne Sermón a cargo del muy Ilustre Canónigo don Rafael Camacho.

Día 4 de Octubre

A las 6.30 a. m. Misa de Comunión.

A las 30 a. m. Solemne Procesión con el Santo Patrono

acompañado de angelitos, recorriendo la calle del tranvía hasta la calle nueva doblando luego por Calle Blancos hasta la Iglesia.

A las 9 a. m.—Solemne misa de revestidos, oficiada por el Sr. Cura de esta Parroquia de Guadalupe don Andrés Lucas Marín y ayudado por el Sr. Presbítero Lombardo, Capellán de esta Iglesia, y por el Reverendo Padre don Rosendo de Jesús Valencia quien cantará la glorias del Seráfico San Francisco. Se cantará la misa «El Espíritu Santo» a tres voces del Maestro Mariano Herrera.

Durante todo el día estará expuesta la imagen de San Francisco a la veneración de los fieles.

A las 7 a. m.—Misa Domical y Plática.

El Mayordomo

LOTERIA

del Asilo Chapuí

Plan para el Sorteo del 5 de Octubre de 1930

Emisión de 10.000 billetes, numerados del 1.001 al 11.000 a razón de ₡ 20 cada uno, divididos en vigésimos, a ₡ 1 el vigésimo.

Valor en premios: ₡ 126.000.

1 premio mayor de ₡ 50.000

1 premio de ₡ 10.000

1 premio de „ 2.000

1 premio de „ 1.000

11 Pros. de „ 500

88 Pros. de „ 200

10 aproximaciones al primer premio, (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200 cada una

99 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100 cada una

900 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 30 cada una

1122 premios Valor ₡ 126.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

27.000

1.000

9.900

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción trópic

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. = Haga oferta

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

El reloj de Estrasburgo, es el reloj más original del mundo entero

El reloj actual es el tercero que posee la Catedral y fué construído por Schevilgné en Estrasburgo. Ocupa el rincón de la nave derecha y mide una altura de 6 a 7 metros.

Cuando va a dar las horas, el guarda enciende una potente lámpara eléctrica, y frente a la maravillosa obra esperan docenas de visitantes que van a ver funcionar las diversas y originales figuras, aunque éstas son de importancia secundaria, comparadas con el maravilloso mecanismo que marca todo con precisión asombrosa. Los datos astronómicos están calculados para cerca de mil años.

El reloj indica los sesenta segundos del minuto, los sesenta minutos de la hora, las 24 horas del día, los 38, 29, 30 y 31 días del mes, los 365 o 366 días del año. Marca las fases de la luna, los eclipses de sol y la posición de la tierra en cada estación y también la de los demás planetas.

El 31 de diciembre, a la media noche, aparece la fecha del año nuevo y está inmóvil hasta

Pasa a la pág. 3ª

Polvos Matricaria de la casa Ashton & Parsons (Londres)

Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR

Botica Vargas

APARTADO 716.

TELEFONO 2812.

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resemebrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

Santuario Nacional de Santo Cristo de Esquipulas

Grandiosa y Extraordinaria fiesta

a Honor de

Santa Teresita del Niño Jesús

el Domingo 5 de Octubre de 1930

A las 8 hs. Misa Solemne y Sermón.

A las 9 horas. Procesión.

A las 10 hs. Match de Foot-Ball.

A las 14 horas (2 p. m.) Velada en «el Salón Teatro» de la Escuela.

Servicio de Camiones todo el día

Pase el domingo en Alajuelita.

Visite el Santuario y admirará magníficos altares, artísticas ventanas, gracias a la buena iluminación con que cuenta el Santuario en el día.

En el «Salón Juventud» buen Servicio de Hotel

Todo el mundo al Santuario Nacional!

ABEL CASTILLO VEGA
Párroco de Esquipulas

EN LA

Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL

TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

NUEVA INDUSTRIA

de la
Gran Fábrica de Mosaicos
de
Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

Un nuevo combustible para los motores, que dará un golpe de muerte al petróleo

Un alemán, Rudolph Pawlowski, ha obtenido completo éxito con un motor Diesse que funciona con carbón pulverizado. Invento de incalculable utilidad para los países pobres de petróleo. La caprichosa distribución de la planta líquida en el mundo amenaza dislocar los centros fabriles. Inglaterra, con una riqueza de carbón superior a sus necesidades, y con una exportación que va decreciendo, por la competencia del petróleo, se encuentra en una situación crítica precursora del desastre.

Pero el motor Diessel que dió un golpe de muerte a las minas de carbón, con la nueva aplicación del ingeniero Rudolph, va a dar un golpe de muerte a las naftas.

El nuevo combustible consiste en un polvo finísimo de carbón pulverizado combinado con cierta cantidad de aire. Se puede usar en todos los motores Die-

ssel, mediante una sencilla modificación. Se han hecho experimentos con un motor Diessel usado de 80 caballos de fuerza. Lleva ya 3 años de trabajo con excelentes resultados.

Lo más notable es que el motor puede funcionar con cualquier polvo de carbón, con harinas de turba, de cascarilla de arroz, de madera, de todas clases de cereales, pulverizados en finísima harina.

En adelante todos los trigos agorrojados, todo el aserrín de las maderas, en una palabra: el polvo de toda materia orgánica inflamable, nos dará la fuerza mecánica necesaria para la vida moderna.

La economía es muy sensible: un motor de 1.000 caballos trabajando 300 horas en el año, representan una economía de 35 000 pesetas.

CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir
BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

SI DELE PARASITOIDES
ZUÑIGA
UNA CUCURBITA A LAS 5.
O Y FUEGA NOCHE Y EL
MÉDICO POR LA NOCHE
EN LA ALMA ROMA



Lo mejor para las lombrices
"Parasitoides Zúñiga"
Depósito: «Botica Tropical»
— Teléfono 2057 —
y en toda las farmacias

Romería a Cartago

La Romería a Cartago que acostumbra organizar don Nicolás Casasola todos los años al Santuario de los Angeles se hará el sábado próximo 4 del corriente, saliendo en tren a las 7 a. m. para regresar a las 11.

Santoral

Viernes 3.—Primer Viernes del Sagrado Corazón de Jesús. Santa Teresita del Niño Jesús, Patrona de Aranjuez. Stos. Cándido, mr., Gerardo abd. y Santa Florencia mártir.

SAN CANDIDO, MARTIR

Padeció martirio en Roma; no dicen más sus actas; pero, por conjeturas deducidas del cementerio donde se depositaron sus restos, se sabe que ocurrió entre los siglos III y IV. El motivo de conmemorarse a este mártir en España, es la traslación de sus reliquias a la península, concedidas, con otras de varios Santos, por el papa Urbano VIII a Fray Juan de la Anunciación, religioso trinitario descalzo, para que enriqueciese con ellas los monasterios de su Orden, a cuyo fin las remitió ésta a Fray Diego de Jesús, ministro general del mismo Orden, para que las distribuyese. Y éste, en el reparto que hizo, dió las de San Cándido al convento de la Solana, en la Maucha, donde se conservan y se les tributan el culto y la veneración debidas.

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

Programa

de la retreta que dara la Banda Militar hoy viernes 3 de octubre, a las 20 horas, en el Parque Morazán

- I= «Haydee». One Step. Castagnaro.
- II= «Mercedes». Obertura. Dessene.
- III= «La Cieguita». Tango (estreno). Keppler Lais.
- IV= «Boccacio». Selección de la opereta Suppe.
- V= «Ruego de Amor». Fox Trot (Blues estreno) Chaverri.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Hijas de María de Sion

El próximo sábado 4 de Octubre tendrá lugar la reunión mensual de las Hijas de María de Sion. La Misa será en sufragio del alma de doña Julia Lara de Pacheco.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El reloj de Strasbugo, es

Viene de la segunda plana el 31 de diciembre del año siguiente.

Desde las seis horas de la mañana a las de la tarde, un gracioso niño sale y da el cuarto de hora; un joven armado de una flecha da la media hora; los tres cuartos los da un guerrero que simboliza las luchas de la vida, y los cuatro cuartos los da un anciano.

Estos cuatro personajes alegóricos desfilan lentamente delante de la Muerte que está simbolizada por un esqueleto. Cuando el anciano da los cuatro cuartos, aparece un genio invertido, un reloj de arena que gasta 20 segundos en voltearse y entonces la muerte suena la hora.

Mientras en el silencio de la noche el niño, el adolescente, el

guerrero y el anciano reposan, la Muerte continúa su obra. Ella suena todas las horas.

Los días de la semana están representados por siete carrozas romanas que desfilan bajo de un pequeño reloj y están cada una un día inmóvil. El lunes aparece Diana; el martes, Marte; el miércoles Mercurio; el jueves Júpiter; el viernes Venus; sábado y el domingo, Apolo.

Todos los días a las 12 m. acuden los visitantes a ver el llamado «juego del reloj». A la última campanada empiezan a desfilan las figuras de los doce apóstoles por delante de Cristo, ante quien se inclinan para recibir su bendición, que les impartiendo las manos, un gallo trepado sobre una columna, abre

Pas a la página 4

Hermosa finca en venta

Consta de 200 manzanas, 10 de café, 100 de potrero, casa comercial, abundantes aguas, magnífico clima. Lote ganado fino, bestias.

Véndese facilidades pago por no poder dueño atender. Ap. 399.

MAGNESURICO

Antiéptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Há establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

TUBOS para RADIO

LOS ENCONTRARA UD. en el DEPOSITO de

PERRY GIRTON

Situado frente a la parada del TRANVIA A GUADALUPE

Contiguo a la Tienda de González Hermanos.

De toda clase, tamaño y numeración

De las mejores marcas

CUNNINGHAM

CE-CO

RADIOTRON

R. C. A.

MARVIN

Además gran existencia de

AMPLIFICADORES-ALTOS PARLANTES y PRODUCTORES

De las mejores marcas y de más alta calidad.

Equipos completos de Cine Parlante

Precios más bajos en plaza!

El reloj de Est.

Viene de la tercera página las alas, alarga el pescuezo y deja oír en aquellas severas galerías oscuras su estentórea voz.

Esto a grandes rasgos, es una ligera descripción de este portento de la mecánica que, como su majestuoso monumento que le dá abrigo, marca las horas que pasan, contemplando las generaciones que desfilan, y como un símbolo de la Eternidad, que no nos sugiere sino hondos sentimientos.

en los lineamientos generales de su conducta.

Así lo han comprendido las feministas de Inglaterra, quienes con una clavidencia digna de las mayores alabanzas, están pidiendo que se apliquen a las mujeres las mismas leyes penales rigurosas que hasta hoy sólo se aplicaban a los hombres. Por ejemplo, la pena de muerte actualmente es exclusiva del sexo masculino. Y las mujeres inglesas reclaman que no haya preferencia, sino sea igual para los dos sexos. ¿Que la mujer desea merecer todas las libertades? Pues que reciba también todos los castigos. Solamente restableciendo el equilibrio entre el goce de la libertad y la conciencia del deber pueden evitar las mujeres los precipicios de la delincuencia.

MENDIO NARANJO

New York, 28 de abril-1930.

Casa en venta

Véndese casa, 12 varas frente por 50 fondo, siete departamentos decentes, servicio sanitario,

El Soviet, sin quererlo, ha creado millones de campesinos propietarios, es decir, burgueses

Por MARCO POLO

En Rusia se acabaron las luchas de clases, puesto que han desaparecido los burgueses. Burgués en la terminología socialista es todo el que siente apego por la propiedad privada. Ser dueño de algo significa que uno es dueño de sí mismo.

En Rusia tenemos el reino integral del proletariado. No hay ricos porque el único rico es el Estado y los que manejan el Estado. El culto a Dios es una práctica burguesa. Por lo mismo, hay que declarar la guerra a muerte a Dios. Echan a tierra los templos. Incendian las imágenes y los objetos del culto, fusilan a los sacerdotes y hostilizan a los creyentes. Creer en Dios es creer en la virtud, en la debilidad y la maldad del hombre, en la necesidad del arrepentimiento y del castigo. Ya Nietzsche decía que la religión cristiana es una religión de vencidos.

Pero si en Rusia se quiere suprimir a los burgueses y a todo lo que sea burgués, no se suprimirá jamás, porque cada día se ahonda más, la separación entre campesinos y obreros. La hoz, que representa el

baño, patio en medio y solar grande luz y cañería, dos pilas, buena cocina, cuarto leña, frente decente, bien construída contra temblores y calle petrolizada.— 350 varas Sur del Mercado principal, Dirigirse Apartado 399. Edificio Correos.—Precio moderado.

campo, y el martillo que representa a la ciudad, son enseñas de bandos contrarios.

Al campesino se le han cedido los campos por 99 años. Es decir, se ha reconocido la propiedad privada y el derecho de heredar. El obrero de la ciudad no es dueño de nada.

El obrero vive en un ambiente de maquinismo. Está todo el día volteando la manivela de una máquina o dando golpes. A esto se agrega el ambiente revolucionario, que es odio, y la promiscuidad. El campesino vive en su campo, en su casa, en su propiedad; tiene su mujer, sus hijos. El campesino, en una palabra, vive en un ambiente humano.

Los bolcheviques han querido destruir la burguesía y lo que ellos llaman la civilización burguesa, y le han dado un gran impulso, porque han hecho muchos millones de campesinos propietarios, es decir, burgueses...

DATILES
PPASAS
Almendras - Avellanas
HHIGOS
BOQUERONES FRITOS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Cobro administrativo

Al Sr. Gerente de una empresa negociante en cupones, estímaremos la cancelación de su cuenta.

La delincuencia fe..

Viene de la primera plana principio las criaturas imprevistas para la libertad. Quiéren disfrutar de todos los deberes. En otros términos, quieren correr con la máxima velocidad, sin imponerse a sí mismas

la presión de frenos vigorosos... Así es como se efectúan las tragedias. Para no caer en funestos desequilibrios, las mujeres deben comprender que, mientras más modernas quieren ser en su actividad, más austeras y antiguas deben ser

ECONOMIA

RAPIDEZ

Si Ud. quiere economizar en los trabajos de tipografía
ENCARGUELOS EN LA

IMPRENTA SAN JOSÉ

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Teléfono 3131 - Apartado 111

ATENCION

CORTESIA

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA